

No es una manifestación más



Unai Sordo



Este domingo 2 de marzo, CCOO de Euskadi vuelve a salir a la calle en una manifestación especial. Los sindicatos convocantes proponen políticas alternativas en la línea de las propuestas de la CES.



Este domingo 2 de marzo, CCOO de Euskadi vuelve a salir a la calle en una manifestación especial. Contaremos con la presencia del Secretario General adjunto de la Confederación Europea de sindicatos (CES), con nuestra Confederación estatal y con compañeras/os de otras organizaciones del estado como Navarra, Aragón, Galicia, Castilla-León o Cantabria. Igualmente sindicatos de Francia (CGT, UNSA y otros) o Italia (CGIL). Obviamente con otros sindicatos de la CES como UGT o la USO.

Sin estar en Bilbao, pero con su apoyo contamos con sindicatos belgas, alemanes o portugueses. Convocamos a la ciudadanía a una manifestación. Como decimos, no es una manifestación más.

No lo es, porque se produce en la víspera de un encuentro significativo. El FMI, la Comisión Europea, directivos de grandes compañías o la OCDE se dan cita en el Guggenheim de Bilbao. Representantes institucionales ejercerán de anfitriones empezando por el Presidente del Gobierno, el propio Lehendakari y el conjunto de las instituciones vascas.

Tiene algo de metafórico el formato. Metáfora de como el poder económico se ha ido desligando del control y la regulación del poder democrático que representan las instituciones. Los lugares de reunión no son los referentes de la voluntad popular sino los iconos de la "marca país". Nuestros representantes no regulan o condicionan las pretensiones de la economía. Reciben.

Por eso desde la calle tenemos que impugnar este estado de cosas. En primer lugar las políticas de austeridad. Quienes van a estar en Bilbao han diseñado unas políticas ante la crisis. Consisten en la llamada devaluación salarial y social. Supone un empobrecimiento de la población y una creciente descohesión social. En su visión e interés de las cosas, Europa tiene un pesado lastre para competir en una economía global. Ese lastre es el modelo social (sistemas universales de sanidad, educación, pensiones, etc.) y el nivel de los salarios. Pretenden por tanto, para recuperar sus tasas de ganancia y abrir nuevos nichos de negocio, la privatización de los sistemas sociales, la rebaja salarial. Los sindicatos convocantes por

contra queremos oponer políticas alternativas. Lo hacemos en la línea de la propuesta de la CES. Exigiendo un plan de inversión plurianual que dedique el 2% del PIB de la Unión a medidas de activación económica. Necesitamos recomponer herramientas para la distribución justa de la riqueza, a través del salario y de la relación entre fiscalidad y gasto/inversión pública. Y esto debemos reivindicarlo en un contexto de economía global.

Y ahí aparece en toda su dimensión la segunda guía de reivindicación. Es condición necesaria para acometer políticas alternativas dar un salto en la constitucionalización de Europa. Sin un rearme democrático; sin una pugna por la hegemonía de pensamiento que no se resigne; sin altura de miras para entender que al poder de la economía sólo se le opondrá resistencia social compartiendo y federalizando espacios de intervención de-

mocrática y social, no avanzaremos.

Las crisis económicas que llevan aparejadas crisis de legitimidad institucional tienen riesgos y tentaciones muy evidentes. Los populismos, los repliegues. En el peor de los casos el rebrote de ideologías que estigmatizan culpables, xenófobas o racistas. Hay que oponerse con todas las fuerzas a ellas. Por eso hay que mirar fuera, compartir espacios con sindicatos de otros países, con movimientos sociales. Agruparse, buscar mínimos compartidos.

Lo hicimos aquel 14 de noviembre, con la huelga general en España, Portugal, Italia... con movilizaciones en Alemania, Bélgica o la República Checa. Fue un día histórico para el sindicalismo de clase, quienes reclamamos que las y los trabajadores compartimos intereses y tenemos que buscar alianzas.

Ahora tenemos el lujo de poder decir desde la calle, con muchas otras gentes que otras políticas no sólo son posibles, sino necesarias. Imprescindibles si queremos construir una Europa que no se traicione a sí misma. Un espacio social y decente de solidaridad y cohesión social, donde las contingencias de la vida (vejez, invalidez, desempleo...) tengan coberturas públicas. Donde nos reconozcamos como ciudadanía con derechos y corresponsabilidades públicas.

Por eso el 2 de marzo me atrevo a decir que tenemos la obligación cívica de estar a la altura de las circunstancias. Distintos sindicatos vascos, nuestras confederaciones, movimientos sociales, compañeros de otras partes del estado, sindicatos de Francia o Italia, representantes en definitiva de millones de trabajadoras/es, la ciudadanía vasca, tenemos una cita en las calles de Bilbao. A las 12:00 h en Sagrado Corazón.

Martxoaren 2koa ez da manifestazio arrunt baterako deialdia. Bilera garrantzitsu baten bezperan gauzatuko den mobilizazioa izango da. Nazioarteko Diru Funtsak (FMI), Europako Batzordeak, enpresa handien zuzendariak edo OCDEk, Ekonomia Lankidetzak eta Garapenerako Antolakundeak, Bilboko Guggenheim-en bilera egingo dute.

Beste politika mota batzuk ahal direla eta beharrezkoak direla kalean, jende ugariarekin, erakusteko luxua izango dugu. Politika hauek guztiak ezinbestekoak dira bere burua saltzen ez duen Europa bat eraiki nahi badugu.

Martxoaren 2an egoerak eskatzen duen maila erakusteko gizalegezko betebeharra dugu. Euskal sindikatuek, gure konfederazioek, gizarte mugimenduek, estatuko leku ezberdinetako lankideek, Frantzia edo Italiako sindikatuek, milaka langileen ordezkariak alegia, euskal biztanleria, Bilboko kaleetan zita bat dugu eguerdiko 12.00etan.



biltzar comisiones obreras

Eusko langileen kazeta
sindikala 1967az gerotik

El periódico sindical de los trabajadores y
las trabajadoras vascas desde 1967

www.ccoo-euskadi.net

Dirección
Comisión Ejecutiva

Redacción
Oskar Arenas, Iker Armenteros
Helena Ferreras y Selene Lanchas

Sede central
Uribitarte, 4
48001 - BILBAO

Teléfono 94 424 34 24 **FAX** 94 424 38 98

Email
biltzar@euskadi.ccoo.es